
○一般質問項目 

【１２月１３日（木）】 

質問

順 

議席番号 

質問者 
質問内容 

１ 

 

２４番 

青木正光 

１ 学校教育における課題について 

（１）学校２学期制の問題点と課題について 

（２）保護者からのクレームとその対策について 

２ 障害者自立支援法の問題点と課題について 

（１）障害者自立支援法の現状をどのように把握しているのか 

（２）障害者の市職員への採用について 

３ 小田原市立病院の医療事故問題と今後の対策について 

（１）患者家族と病院が向き合う医療版ＡＤＲ（裁判外紛争解

決制度）の活用について 

２ 

 

１１番 

井原義雄 

１ 本市の姉妹都市及び友好都市について 

（１）姉妹都市及び友好都市について 

（２）国内及び国外の都市との連携について 

２ 寿町終末処理場について 

（１）終末処理場機能をいつ頃まで稼動させるのか 

（２）跡地を活用した全天候型多目的人工芝グラウンド整備に

ついて 

３ 小澤市長が掲げた「マニフェスト」について 

（１）マニフェストの達成度はどの位と判断しているのか 

（２）達成されたマニフェストの成果はどうであったのか 

（３）未実施のマニフェストを今後どの様に反映させるのか 

３ 

 

１８番 

飯山茂雄 

１ ＦＭおだわらの現時点に於ける放送受信不可能市域につい

て  

（１）一般的なラジオ（特設のアンテナなし）で受信できてい

る市域について 

（２）一般的なラジオ（特設のアンテナなし）では受信できな

い市域について 

（３）現在、特設のアンテナ等なしでは受信できていない市域

の受信可能化について 



４ 

 

１３番 

武松忠 

１ 市町村合併について 

（１）基幹業務システムの更新について 

（２）職員数及び年齢構成について 

（３）市民への周知方法について 

２ 小田原城周辺整備について 

（１）お城通り地区再開発事業の立体駐車場について 

（２）城址公園内の樹木について 

３ 市民会館および跡地利用について 

（１）窓ガラス破損について 

（２）跡地利用の見通しについて 



【１２月１４日（金）】 

質問

順 

議席番号 

質問者 
質問内容 

５ 

 

１６番 

志澤清 

１ 平成２０年度当初予算編成に関連して 

（１）市長の基本的な考え方について 

（２）財源の見通しについて 

２ おだわらレインボーヒルズ構想について 

（１）整備手法及び県との調整について 

（２）小田原農業振興地域整備計画との整合について 

（３）地元、地権者との合意形成について 

３（１）平成１９年度全国学力・学習状況調査について 

６ 

 

１ 番 

鈴木美伸 

１ 市長のマニフェストについて 

（１）「ビジョン２１おだわら」後期基本計画との整合性につい

て 

（２）マニフェストの達成状況や評価等について 

２ 早川地区の活性化について 

（１）石垣山一夜城歴史公園仮設トイレ等の整備について 

（２）早川地区のグリーン・ツーリズム事業の実現に向けての取

り組みについて 

（３）早川石丁場群や海蔵寺裏の古道の活用について 

３（１）片浦地区に賦存する観光資源の活用について 

７ 

 

９ 番 

奥山孝二郎 

１ 小児医療費助成制度について 

（１）神奈川県の小児医療費助成制度に対する本市の取り組みに

ついて 

２ 本市の地球温暖化防止対策の充実について 

（１）本市の環境行動計画の現状について 

（２）環境家計簿について 

（３）市民への啓発方法等について 

３ 動物を活用したメンタルケアについて 

（１）ホースセラピーの必要性について 

（２）具体的な施策について 



８ 

 

３ 番 

檜山智子 

１ 小田原市地域福祉計画の実施にあたって 

（１）地域での世代をこえた交流の場づくりについて 

（２）福祉サービスの利用を支援する相談窓口について 

（３）虚弱高齢者（特定高齢者）の把握と介護予防事業への反映

について 

（４）災害時要援護者の把握について 

（５）計画達成の評価体制について 

２ 商店街活性化対策について 

（１）小田原市商店街活性化支援制度の活用状況について 

（２）市としての今後の支援制度実施の方向性について 

９ 

 

２ 番 

杉山三郎 

１ 市長の政治姿勢について問う 

（１）４期１６年間の業績について 

（２）多選禁止条例の制定について 

２ 大型公共施設における指定管理者制度について問う 

（１）小田原アリーナ等の施設運営の現状について 

（２）施設運営の今後のあり方について 



【１２月１７日（月）】 

質問

順 

議席番号 

質問者 
質問内容 

10 

 

４ 番 

佐々木ナオミ 

１ 市の地産地消へのとりくみについて 

（１）学校給食への地域農産物の導入について 

（２）地産地消への市の事業について 

（３）有機農業の推進に関する法律の地産地消への活用について 

11 

 

２０番 

今村洋一 

１ 新入札方式「総合評価落札方式」の導入の推進について 

（１）「総合評価落札方式」についてどのような評価をしている

か 

（２）国土交通省は今年度予算で今までの人材面の支援から財政

面での支援を決定したが本市における「総合評価落札方

式」導入の可能性について 

２ 神奈川県地域ケア体制整備構想（仮称）素案について 

（１）地域ケア体制整備構想策定作業の目指す方向性について 

（２）療養病床の再編成に関する諸問題について 

（３）神奈川県地域ケア体制整備構想（仮称）と市町村等との関

係について 

３ 新年度予算編成方針と補助金全般の考え方について 

（１）新年度の予算編成方針と歳入見込みについて 

（２）補助金の考え方について 



12 

 

１９番 

堀村逸郎 

１ 障害者福祉の充実 

（１）本市の「障害福祉計画」の実施状況と拡充について 

ア 「障害児タイムケア事業」の実施状況 

イ 携帯テレビ電話と音声読み上げ携帯電話の認定 

（２）活字文書の読み上げ装置の整備と音声コードの普及につ

いて 

２ 防災対策の充実 

（１）本市の「地域防災計画」の整備について 

ア 水害廃棄物処理計画の策定 

イ 妊産婦・幼児の支援計画の策定 

（２）要援護者支援マニュアルの作成について 

３ 自殺防止対策 

（１）自殺防止対策の条例化と推進事業の実施について 

（２）各種連絡協議会の設置について 

（３）広域連携による施策について 

13 

 

５ 番 

大村学 

１ 小田原駅東口お城通り地区再開発事業の今後について 

（１）公共的空間の創出について 

（２）駅周辺商業者からの要請について 

（３）事業のリスクについて 

（４）テナントの内容について 

２ 地震災害対策について 

（１）地震に対する備えについて 

（２）街頭消火器について 

14 

 

８ 番 

安野裕子 

１ 市民活動の推進について 

（１）小田原市市民活動推進条例が施行されてから、市民活動は

どのように変化してきたのか、成果と課題について 

（２）市民活動サポートセンターが担ってきた役割に対しての評

価と施設の移設に関して 

（３）お城通り地区再開発ビル内のコンベンション施設の利用料

金等に関して 

２ 在宅介護をしている家族のケアについて 

（１）家族のケアに関する施策の実施状況と今後の課題について 



【１２月１８日（火）】 

質問

順 

議席番号 

質問者 
質問内容 

15 

 

２８番 

原田敏司 

１（１）後期高齢者医療制度の中止・撤回を国に求めるべきでは

ないか 

２ 来年、激変緩和措置が無くなる介護保険料について 

（１）国に制度を見直し、保険料の引き下げを行なうよう求める

べきではないか 

（２）保険料が急増する人に対し、市独自の軽減措置を求める 

３ 水害対策について 

（１）下菊川下流の酒匂地域などにおける水害問題に対し引き続

き対策を求める 

（２）酒匂川スポーツ広場の芝生化を求める 

16 

 

２６番 

田中利恵子 

１ 小田原市立病院の医療の一層の充実を目指して 

（１）国が推し進める「医療改革」について、市長の見解を問う 

（２）医師確保に向けた医師の処遇などについて 

２ 障害者地域作業所について 

（１）運営費の増額などについて 

３ 本市の防災、消防について 

（１）住宅が密集し、狭あい道路、高台などといったところの防

災・消防活動について 

17 

 

２７番 

関野隆司 

１ 上府中公園の整備について 

（１） 多目的広場の排水対策について 

（２） スコアボードの電光掲示への改修について 

２（１）台風９号で氾濫した山岸川支川の土石流対策について 

３ 小・中学校等の校舎等の改修・改築・建設計画を立案し促進

すべきと考えるが市長の見解を問う 

（１）小・中学校校舎等の耐震補強工事を早急に完了すべきだが

見解を問う 

（２）学校等から出された校舎等の施設改善要望に応えられる様

に予算を増額すべきだが見解を問う 

（３）校舎リニューアル計画の推進について 



18 

 

１０番 

小松久信 

１ 小田原市を中心とする地域医療について 

（１）一般的な救急患者の入院受け入れ機関である「二次救急病

院」の現状等について 

（２）小田原市立病院の役割等について 

（３）看護師等の養成について 

２（１）ドッグランの開設、運営等について 

３（１）久野地域に於ける素掘りの用水路等の対応について 

 


